



Außer dem Landrat und den Vertretern des Wikom-Media Verlages Herbert Scheubner (l.), Jochen Müller (3. v. r.) und Peter Schneider (5. v. l.) waren auch Repräsentanten einiger Firmen dabei. Foto: Zoe Sepaintner

# Ein Buch für den Landkreis

## Anlässlich des 50-jährigen Jubiläums wurde eine neue Chronik entwickelt

Von Zoe Sepaintner

**Straubing-Bogen.** Vor 50 Jahren wurde der Landkreis Straubing-Bogen zusammengeführt. Anlässlich des Jubiläums erscheint nun eine neue Landkreischronik. Bei der Buchpräsentation am Donnerstag wurde diese von Landrat Josef Laumer sowie Vertretern des Wikom-Media Verlags vorgestellt.

Der Text-Bildband beinhaltet nicht nur die Geschichte des Landkreises, sondern listet auch alle Gemeinden und größeren Firmen in der Gegend auf. Außerdem werden gesonderte Aspekte des Landkreises beleuchtet, wie unter anderem der Natur- und Umweltschutz, Tourismus und Hafen sowie die Gesundheitsversorgung. Kultur, Wirtschaft und Bildung wie auch das Ehrenamt und das Wohnen sind im Buch vertreten. In all diesen Bereichen zeigt sich „die große Vielfalt, die das Gebiet vom Labertal, über den Gäuboden bis hin zum Bayerischen Wald zu bieten hat“, sagt Landrat Laumer. Aus diesem Grund präsentierte er die neue Chronik voller Stolz und bezeichnet das Buch als Highlight – also den Höhepunkt – des Landkreisjubiläums.

### Ein Buch für alle Bürger

Da die bisher aktuellste Chronik aus dem Jahr 2015 schon etwas veraltet ist und auch einige Zahlen nicht mehr stimmen, hat man sich auch deswegen für eine Neuauflage entschieden. Die neue Chronik über den Landkreis umfasst insgesamt



Landrat Josef Laumer signiert ein Exemplar.

Foto: Hans Reimann

144 Seiten und „ist ein Buch für jeden Bürger, der Interesse an der Entwicklung des Landkreises hat“. Sowohl dem Verlag selbst, als auch Landrat Laumer sei es wichtig gewesen, dass es sich nicht um eine rein wissenschaftliche Chronik handelt. „Ich glaub, es ist gut gelungen“, sagt Laumer. Er selbst habe das Buch über mehrere Wochenenden gelesen, da es so umfangreich geworden sei.

In der Zusammenarbeit mit dem Wikom-Media Verlag wolle man die Gelegenheit nutzen, um sich zu vergewissern, was der Landkreis

in seinen vergangenen 50 Jahren geschafft hat und welche Ziele er sich für die Zukunft setzen möchte. Der Verlag hat bereits für mehrere Landkreise eine Chronik erstellt, unter anderem für Erding und Kehlheim. Der Geschäftsführer Peter Schneider hob bei der Buchpräsentation besonders die Offenheit der Menschen im Landkreis hervor und betonte auch die gute Zusammenarbeit mit den Firmen im Landkreis, von denen auch einige bei der Buchpräsentation vertreten waren. „Insgesamt sieht es richtig gut aus“, sagt Schneider. Landrat Laumer

schätzt sehr, dass die Firmen im Landkreis europaweit denken und handeln und deshalb auch überregional bekannt sind. Diese Vielzahl an großen Unternehmen sei aber nicht die einzige Besonderheit im Landkreis. Auch die 37 Gemeinden selbst haben sich über die Jahre sehr gut entwickelt.

### Finanzielle Unterstützung

In rund eineinhalb Jahren wurde der Aufbau der Chronik in Zusammenarbeit mit den Gemeinden und Firmen geplant, die die Neuauflage auch finanziell unterstützt haben. Insgesamt fünf Autoren des Wikom-Media Verlags haben unter der Leitung von Herbert Scheubner die Chronik erstellt und in nur zwei Monaten fertiggestellt. „Wie aus einem Guss“ sei es gelaufen – und das trotz allerhand Arbeit, sagt Scheubner mit sichtlichem Stolz.

Auch das Format hebt sich von den herkömmlichen Büchern ab. Durch seine längliche Fassung „steht es immer ein Stück weiter vorne als andere Bücher“, sagt Jochen Müller vom Verlag. Metaphorisch betrachtet sei der Landkreis dadurch allen anderen Büchern immer ein Stück voraus.

### Die Auslieferung...

...der Bücher an die beteiligten Firmen läuft bereits und ab kommenden Woche soll die Landkreischronik im lokalen Buchhandel oder online beim Wikom-Media Verlag unter der ISBN 9-783949-986987 erhältlich beziehungsweise bestellbar sein.